



# Consejo de Seguridad

Septuagésimo séptimo año

**8997<sup>a</sup>** sesión

Jueves 17 de marzo de 2022, a las 10.00 horas

Nueva York

*Provisional*

*Presidenta:* Sra. Alhefeiti ..... (Emiratos Árabes Unidos)

*Miembros:*

Albania .....	Sra. Dautllari
Brasil .....	Sr. De Almeida Filho
China .....	Sr. Zhang Jun
Estados Unidos de América .....	Sr. DeLaurentis
Federación de Rusia .....	Sr. Nebenzia
Francia .....	Sra. Broadhurst Estival
Gabón .....	Sra. Bongo
Ghana .....	Sr. Agyeman
India .....	Sr. Ravindran
Irlanda .....	Sr. Flynn
Kenya .....	Sra. Toroitich
México .....	Sr. De la Fuente Ramírez
Noruega .....	Sra. Juul
Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte .....	Dame Barbara Woodward

## Orden del día

La situación en el Afganistán

Informe del Secretario General sobre la situación en el Afganistán  
y sus implicaciones para la paz y la seguridad internacionales (S/2022/64)

La presente acta contiene la versión literal de los discursos pronunciados en español y la traducción de los demás discursos. El texto definitivo será reproducido en los *Documentos Oficiales del Consejo de Seguridad*. Las correcciones deben referirse solamente a los discursos originales y deben enviarse con la firma de un miembro de la delegación interesada, incorporadas en un ejemplar del acta, a la Jefatura del Servicio de Actas Literales, oficina U-0506 ([verbatimrecords@un.org](mailto:verbatimrecords@un.org)). Las actas corregidas volverán a publicarse electrónicamente en el Sistema de Archivo de Documentos de las Naciones Unidas (<http://documents.un.org>).

22-29111 (S)



Documento accesible

Se ruega reciclar



*Se abre la sesión a las 10.05 horas.*

### **Aprobación del orden del día**

*Queda aprobado el orden del día.*

### **La situación en el Afganistán**

#### **Informe del Secretario General sobre la situación en el Afganistán y sus implicaciones para la paz y la seguridad internacionales (S/2022/64)**

**La Presidenta** (*habla en árabe*): El Consejo de Seguridad comenzará ahora el examen del tema que figura en el orden del día.

Los miembros del Consejo tienen ante sí el documento S/2022/237, que contiene el texto de un proyecto de resolución presentado por Noruega.

Deseo señalar a la atención de los miembros del Consejo el documento S/2022/64, que contiene el informe del Secretario General sobre la situación en el Afganistán y sus implicaciones para la paz y la seguridad internacionales.

El Consejo está dispuesto a proceder a la votación el proyecto de resolución que tiene ante sí. Someteré ahora a votación el proyecto de resolución.

*Se procede a votación ordinaria.*

#### *Votos a favor:*

Albania, Brasil, China, Francia, Gabón, Ghana, India, Irlanda, Kenya, México, Noruega, Emiratos Árabes Unidos, Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, Estados Unidos de América

#### *Votos en contra:*

Ninguno

#### *Abstenciones:*

Federación de Rusia

**La Presidenta** (*habla en árabe*): Se han emitido 14 votos a favor, ninguno en contra y 1 abstención. Queda aprobado el proyecto de resolución como resolución 2626 (2022).

A continuación, daré la palabra a los miembros del Consejo que deseen formular una declaración después de la votación.

**Sra. Juul** (Noruega) (*habla en inglés*): Como redactor sobre el Afganistán y la prórroga del mandato de la Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en el Afganistán (UNAMA), permítaseme dar las gracias

a todos los miembros del Consejo por participar de manera constructiva en el proceso que ha culminado con la aprobación en el día de hoy de la resolución 2626 (2022), por la que se prorroga el mandato de la Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en el Afganistán por un año.

En la resolución se indica en forma clara que el Consejo respalda firmemente el apoyo continuo de las Naciones Unidas al pueblo afgano, que afronta retos y una incertidumbre sin precedentes. En la resolución se garantiza que la UNAMA tenga un mandato fuerte y sólido para promover el diálogo político inclusivo, vigilar la situación de los derechos humanos e informar al respecto y seguir facilitando la asistencia humanitaria y las actividades de apoyo a las necesidades humanas básicas, así como para colaborar con todos los agentes afganos —incluidos los talibanes— en todas esas cuestiones.

En la resolución se expresa una especial preocupación por la situación de las mujeres y las niñas afganas. Se proporciona a la UNAMA un mandato reforzado para vigilar la situación relativa a las violaciones, los abusos y las represalias que se cometen contra las mujeres e informar al respecto. Además de incluir un mandato reforzado para apoyar la participación de las mujeres afganas en el diálogo y la toma de decisiones sobre su futuro y el de su país, en la resolución también se reconoce que los niños se ven afectados en forma desproporcionada por la compleja crisis en el Afganistán. Por lo tanto, en la resolución se pide a la UNAMA que siga llevando a cabo su crucial labor de seguimiento e información sobre la protección de los niños.

Además, el Afganistán ha sufrido la peor sequía en 27 años. Aunque nos complace que se haya incluido una importante referencia a la sequía en el texto, nos decepciona que no hayamos podido llegar a un acuerdo sobre la necesidad de incluir los riesgos de seguridad relacionados con el clima en los análisis e informes de la UNAMA.

Todos los componentes de este mandato renovado de la UNAMA serán cruciales no solo para responder a la crisis humanitaria y económica inminente, sino también para apoyar el objetivo general del Consejo de Seguridad de lograr la paz y la estabilidad en el Afganistán. Agradecemos una vez más a los miembros del Consejo sus valiosos esfuerzos para renovar ese mandato y hacemos extensivo nuestro sincero agradecimiento a todo el equipo de la UNAMA por su incansable labor diaria en favor del pueblo del Afganistán.

**Dame Barbara Woodward** (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte) (*habla en inglés*):

Permítaseme comenzar agradeciendo a Noruega su ardua labor como redactora de la resolución 2626 (2022).

El Consejo se ha pronunciado hoy con una sola voz en apoyo de una Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en el Afganistán (UNAMA) sólida, que dirija y coordine los esfuerzos humanitarios urgentes; apoye los derechos de todos los afganos, incluidas las mujeres y las niñas; y se asegure de que los talibanes cumplan los compromisos que asumieron. Es decepcionante que un miembro del Consejo haya decidido abstenerse, justo ahora que el trabajo de la UNAMA es más importante que nunca.

Más de 20 millones de afganos necesitan asistencia urgente. Por su parte, el Reino Unido ha duplicado la ayuda al Afganistán en este ejercicio económico a 370 millones de dólares. Además, el 31 de marzo, el Reino Unido, junto a Qatar, Alemania y la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios, organizará una conferencia sobre promesas de contribuciones para recaudar fondos destinados al plan de respuesta humanitaria de las Naciones Unidas. Pedimos a los Estados Miembros que sean generosos en su respuesta. Con la aprobación de hoy se garantiza la continuidad del papel fundamental de la UNAMA en la coordinación de la respuesta de las Naciones Unidas a medida que se amplía su alcance.

Más allá de la crisis humanitaria, nos preocupan especialmente los informes sobre represalias contra exfuncionarios del Gobierno y ataques e intimidaciones a grupos minoritarios y de la sociedad civil. También nos preocupan las detenciones y las desapariciones forzadas, que infringen las normas internacionales. Aunque se ha reducido el número de bajas civiles, los talibanes deben demostrar que los grupos extremistas ya no pueden prosperar en el país.

Permítaseme ser clara: los talibanes tienen una opción. La comunidad internacional ha dejado claras sus expectativas. Basaremos nuestro planteamiento en las acciones que lleven a cabo ahora los talibanes.

La UNAMA desempeñará un papel clave en el apoyo de los derechos de todos los afganos, promoviendo una sociedad inclusiva en la que participen plenamente las mujeres y las niñas. Estamos vigilando de cerca a los talibanes para asegurarnos de que cumplen su compromiso respecto al regreso de las niñas a la escuela secundaria a finales de marzo.

Por último, me gustaría rendir homenaje a la Representante Especial Lyons y a su equipo y reafirmar la solidaridad del Reino Unido con el pueblo afgano.

**Sr. DeLaurentis** (Estados Unidos de América) (*habla en inglés*): Ante todo, los Estados Unidos desean encomiar a Noruega por el espíritu cooperativo y constructivo con el que ha dirigido las negociaciones del Consejo de Seguridad sobre este texto.

La aprobación por el Consejo de un nuevo y sólido mandato de la Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en el Afganistán (UNAMA) demuestra el compromiso permanente de la comunidad internacional con el pueblo afgano y con la labor de la Organización para apoyarlo. Este mandato faculta a la UNAMA para ocuparse de una serie de funciones esenciales y sirve para defender a los afganos en todo el país mientras se enfrentan a una serie de desafíos urgentes que se refuerzan mutuamente.

Con la aprobación de la resolución 2626 (2022), el Consejo de Seguridad ha encomendado a la UNAMA la tarea de facilitar un diálogo entre las partes interesadas afganas e internacionales, centrado en la promoción de una gobernanza inclusiva, representativa, participativa y receptiva que atienda a las necesidades de todos los afganos, independientemente de su género, etnia o identidad.

La UNAMA sigue teniendo un sólido mandato en materia de derechos humanos para supervisar e informar sobre la situación de las mujeres, los miembros de grupos étnicos y religiosos minoritarios, las personas con discapacidad y otras poblaciones vulnerables o marginadas, así como para defender a las víctimas de la violencia. También nos complace que las Naciones Unidas puedan proseguir su importante labor de protección de la infancia, en consonancia con los esfuerzos del Consejo en relación con la cuestión de los niños y los conflictos armados.

Es fundamental que este mandato garantice que la UNAMA pueda seguir desempeñando su labor vital de apoyo al empoderamiento de las mujeres y las niñas, su capacidad para disfrutar plenamente de los derechos humanos y las libertades fundamentales y su participación plena, igualitaria y significativa en todos los niveles y etapas de la toma de decisiones. Por lo tanto, el Consejo de Seguridad ha dado instrucciones a la UNAMA para que no se limite a defender a las mujeres afganas, sino que colabore con ellas como asociadas vitales en su trabajo.

Como señala el Consejo de Seguridad en la resolución que hemos aprobado hoy, mejorar el respeto de los derechos de todos los afganos no solo es fundamental en sí mismo, sino que también contribuye a las condiciones esenciales para el desarrollo del Afganistán. El

Afganistán no puede prosperar si a la mitad de la población se le niega el acceso a la educación o no se le permite trabajar. Los Estados Unidos siguen de cerca las acciones de los talibanes para asegurarse de que cumplen su compromiso de respetar los derechos de las mujeres en todo el país.

Con este mandato también se garantiza la continuidad de la contribución de la UNAMA a los esfuerzos para hacer frente a la emergencia humanitaria generalizada y a la actual crisis económica en el Afganistán. Como principal donante de ayuda humanitaria al Afganistán, los Estados Unidos siguen apoyando firmemente la labor de la UNAMA para facilitar los esfuerzos de los asociados sobre el terreno que prestan una asistencia humanitaria vital a los afganos.

Además de nuestras contribuciones humanitarias, seguimos apoyando las medidas para contribuir a abordar los enormes retos a los que se enfrenta la economía del Afganistán, como demuestran las medidas que hemos tomado recientemente para proteger algunas propiedades del Banco Central del Afganistán, que se encuentran en los Estados Unidos en beneficio del pueblo afgano. Acogemos con satisfacción la oportunidad de seguir colaborando estrechamente con las Naciones Unidas en defensa de un Banco Central del Afganistán libre de injerencias y que cumpla las normas técnicas mundiales.

El Consejo de Seguridad ha dado hoy un paso importante al subrayar la importancia de la labor constante de la Organización en el Afganistán mientras el país atraviesa un momento crucial de su historia.

**Sr. Flynn** (Irlanda) (*habla en inglés*): Irlanda acoge con satisfacción la aprobación de la resolución 2626 (2022) esta mañana, por la que se prorroga el mandato de la Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en el Afganistán (UNAMA). Quisiera expresar nuestro sincero agradecimiento a Noruega, en su calidad de redactor, por sus incansables esfuerzos para lograr un acuerdo sobre un nuevo mandato para la UNAMA. La votación de hoy demuestra el rotundo apoyo del Consejo de Seguridad a la labor vital de la UNAMA en este momento extremadamente difícil para el pueblo del Afganistán.

Tras la toma del poder por parte de los talibanes en agosto, el pueblo afgano ha sido testigo de una merma sistemática de sus derechos, mientras su necesidad de asistencia humanitaria urgente ha aumentado exponencialmente. Irlanda acoge con satisfacción el claro mandato otorgado a la UNAMA para que trabaje en apoyo del pueblo afgano con el fin de ayudar a resolver estas cuestiones vitales.

Esta resolución proporciona una base clara e inequívoca para que la UNAMA colabore con todas las partes interesadas afganas en pro de un futuro mejor para el Afganistán y su población; coordine la asistencia humanitaria urgente y una respuesta a las necesidades humanas básicas; facilite el diálogo en toda la sociedad afgana, centrándose en la promoción de una gobernanza inclusiva, representativa y participativa; adopte medidas para la protección y promoción de los derechos humanos de todos los afganos; apoye y promueva la igualdad de género, el empoderamiento de las mujeres y su participación plena, igualitaria, significativa y segura en todos los diálogos y procesos políticos; apoye la capacitación de las niñas y su derecho a la educación; vigile y denuncie las violaciones y los abusos contra los niños; y promueva la estabilidad y la paz para todos los ciudadanos del Afganistán.

Por otra parte, lamentamos que el Consejo no haya recabado el consenso necesario para incluir una referencia a la inseguridad climática en un momento en que el vínculo resulta más evidente en el Afganistán.

Las voces de las mujeres afganas se han escuchado con claridad en el Salón durante los últimos siete meses: voces que transmitían los mensajes de millones de mujeres y niñas cuyas vidas se han visto trastocadas tras la toma del poder por los talibanes. Quiero reconocer el valiente activismo de las mujeres afganas frente a la intimidación, las represalias, las desapariciones y los asesinatos. Han defendido con firmeza sus intereses y los de sus conciudadanos. Sus esfuerzos y sacrificios han tenido repercusión.

Los miembros del Consejo de Seguridad han otorgado a la UNAMA un mandato basado en esos valientes testimonios: un mandato que defenderá sus derechos y los de todo el pueblo afgano. Ahora empieza realmente la ardua tarea de la UNAMA en esta nueva realidad, pero sabiendo que cuenta con el apoyo de la comunidad internacional y el pleno respaldo del Consejo.

**Sra. Dautllari** (Albania) (*habla en inglés*): Albania también acoge con satisfacción la aprobación de la resolución 2626 (2022), encomia los esfuerzos de Noruega, en su función de redactor, por haber preparado un texto sólido y equilibrado y felicita a los miembros del Consejo por este logro.

Acogemos con satisfacción la renovación del mandato de la Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en el Afganistán (UNAMA), que creemos que aportará resultados considerables y tangibles al pueblo afgano. Como ha expresado en otras ocasiones, Albania apoya

un mandato sólido para la UNAMA, que está desempeñando un papel decisivo como puente entre la comunidad internacional y todas las partes interesadas en el Afganistán. Esa Misión clara y firme con funciones ampliadas se centrará en los derechos humanos, los derechos de las mujeres y los jóvenes, la asistencia en el ámbito de la prestación de ayuda humanitaria y otras tareas. Eso nos hace albergar la esperanza de que la vida de todos los afganos, en particular de las mujeres y las niñas, podrá mejorar y ser más próspera.

Albania opina que el texto que hemos aprobado constituye un primer paso positivo para ayudar a la sociedad afgana a volver a la normalidad. Albania espera con interés la aplicación de la resolución y apoya firmemente a la Representante Especial del Secretario General.

**Sr. De Almeida Filho** (Brasil) (*habla en inglés*): Doy las gracias a Noruega por haber facilitado la negociación del texto que acabamos de aprobar, a saber, la resolución 2626 (2022). El Brasil entiende que la resolución refleja las preocupaciones de la mayoría de los miembros del Consejo y otorga a la Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en el Afganistán (UNAMA) un mandato sólido que se ajusta a las responsabilidades de las Naciones Unidas con respecto al Afganistán. También agradezco a los demás miembros del Consejo su espíritu de avenencia en aras de un propósito más elevado.

La resolución transmite de forma clara al pueblo afgano y a las autoridades *de facto* las expectativas de la comunidad internacional para el futuro de su país. Se refiere, entre otras cosas, al respeto de los derechos humanos, la protección de los niños y el trato digno de las mujeres y las minorías.

Al reforzar el componente político de la Misión, el nuevo mandato consolida la función de la UNAMA como mediadora. También confirma el papel de la Misión como agente de creación de capacidades y fortalecimiento institucional en este período de transición.

Creemos que la cooperación con la UNAMA ofrece una oportunidad para que las partes interesadas afganas comprendan mejor las preocupaciones de las Naciones Unidas y sus Estados Miembros. Corresponde a las autoridades competentes indicar el camino que quieren seguir. Solo cabe esperar que su elección contribuya a la estabilidad, prosperidad y dignidad de todos los ciudadanos del Afganistán.

**Sr. Nebenzia** (Federación de Rusia) (*habla en ruso*): La Federación de Rusia se ha visto obligada a abstenerse en la votación sobre la resolución 2626 (2022), por la

que se prorroga el mandato de la Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en el Afganistán (UNAMA). Lo hicimos por las siguientes razones.

Desde el principio de los debates sobre el proyecto, procuramos transmitir a los colegas del Consejo la importancia de llegar a un acuerdo con el país receptor respecto a la presencia de las Naciones Unidas. Se ha hecho referencia sistemáticamente a ese imperativo en cada prórroga del mandato de la misión política especial durante muchos años. Sin embargo, en esta ocasión, esa referencia se encontró con la oposición de quienes durante años han ejercido una política irresponsable en el Afganistán, que no ha ayudado a solucionar los problemas urgentes y, en última instancia, ha dejado a la población abandonada a su suerte.

Muy a nuestro pesar, seguimos observando una obstinada ignorancia sobre las nuevas realidades del país, y la promoción de planteamientos irrelevantes. En última instancia, toda la responsabilidad de solventar la situación, así como los posibles riesgos relacionados con ella, corresponde en su totalidad a la UNAMA. Como en cualquier otra misión de las Naciones Unidas, es necesario tener un objetivo realista. Deseamos a la Misión todo el éxito posible, pero no queremos cargar con ninguna responsabilidad si al final no es capaz de llevar a cabo todas las tareas que le corresponden. No nos gustaría que la UNAMA se convirtiera en una “misión imposible” de las Naciones Unidas.

El apoyo de las autoridades *de facto* permitiría a la Misión cumplir efectivamente su mandato y alcanzar sus objetivos. Además, esas condiciones serían una garantía de seguridad para el personal de las Naciones Unidas, que tendría la posibilidad de acceder a las regiones que han estado literalmente cerradas para sus miembros durante siete meses.

Por último, es importante garantizar una cooperación más sustantiva entre la misión política especial y las autoridades talibanes, a la que se suele hacer referencia durante los debates en el Consejo sobre la situación. El hecho de que esto no se mencione en la resolución puede poner en peligro la eficacia de la Misión para cumplir su mandato y, en general, podría socavar los esfuerzos internacionales para estabilizar la situación.

De hecho, la UNAMA —como ha mencionado en repetidas ocasiones su Jefa, Deborah Lyons, en sus declaraciones— puede contribuir a garantizar el potencial de las nuevas autoridades para solucionar eficazmente las cuestiones políticas y de derechos humanos, teniendo en cuenta las especificidades regionales y culturales y

basándose en el ejemplo de las mejores prácticas de los vecinos en la región, incluida la Organización de Cooperación Islámica. Los pasos que se han dado hacia la cooperación con los dirigentes talibanes en ese sentido nos permitirían sentar las bases de la reconciliación nacional.

En nuestra labor para formular el texto, nos hemos guiado ante todo por los intereses del pueblo afgano. Consideramos que los objetivos primordiales eran proporcionar ayuda humanitaria y evitar el colapso económico. Cuando se produce una parálisis total del sistema bancario, acompañada de una crisis de liquidez y restricciones, es sumamente importante solucionar rápidamente esos problemas sin condiciones ni requisitos previos.

Consideramos que los objetivos de la UNAMA son cooperar de forma efectiva en la solución de ese problema, facilitar el descongelamiento de los activos y trabajar en pro de una recuperación sostenible después del conflicto en el país. Esperamos que los contactos entre la Misión y los donantes ayuden a garantizar un avance significativo en las cuestiones relacionadas con la autosuficiencia y la independencia de la economía afgana de la financiación internacional en el futuro.

En general, la clave es mantener la estabilidad, lo que beneficiaría a todos: al propio Afganistán, a la región y al resto del mundo. Por otra parte, agradecemos a los redactores noruegos sus esfuerzos por armonizar la posición de los miembros del Consejo de Seguridad y su enfoque racional a la hora de considerar todas las cuestiones apremiantes que acabo de mencionar. También tomamos nota de la mención en la resolución de las amenazas que suponen el terrorismo y las drogas.

**Sr. Zhang Jun** (China) (*habla en chino*): Desde la retirada de los contingentes extranjeros el pasado mes de agosto, el Afganistán ha iniciado una fase crucial de reconstrucción pacífica. China apoya el importante papel de las Naciones Unidas en relación con la cuestión afgana y acoge con satisfacción la prórroga del mandato de la Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en el Afganistán (UNAMA) para que pueda seguir prestando asistencia con el objetivo de lograr la paz, la estabilidad y el desarrollo en el Afganistán.

Ayudar al Afganistán a salir de su crisis humanitaria y económica es la tarea más urgente en estos momentos y también debería ser la tarea más importante de la UNAMA en el próximo período. La UNAMA debe cumplir activamente el mandato contenido en la resolución 2626 (2022), instar a los principales países donantes a que aumenten la asistencia sin condiciones políticas y ayudar al Afganistán a mejorar los medios de

vida de la población. Esperamos que la UNAMA asista al Afganistán en su cooperación con las instituciones financieras internacionales para activar gradualmente las actividades comerciales y financieras del país y promover el desarrollo económico y social.

En la resolución 2626 (2022) se especifica que los activos afganos pertenecen al pueblo afgano, lo que refleja la opinión compartida por la comunidad internacional. En consonancia con el claro mandato del Consejo de Seguridad, la UNAMA debe seguir desempeñando su función de coordinación para promover el descongelamiento de activos en el país en cuestión. Pedimos al país en cuestión que acelere los esfuerzos para devolver esos activos al pueblo afgano sin condiciones. Esperamos con interés que se produzcan avances sustanciales a ese respecto antes de la próxima sesión informativa de la UNAMA al Consejo.

Hemos visto que el Gobierno provisional afgano está participando activamente en un intercambio con la comunidad internacional y tomando medidas para responder a las expectativas de la comunidad internacional. La dirección general es correcta. La comunidad internacional debe adherirse al principio de “dirección afgana y titularidad afgana”, fortalecer los contactos con el Gobierno provisional afgano y todas las demás partes, guiar y promover activamente el establecimiento de una estructura política abierta e inclusiva y restaurar gradualmente el orden, el estado de derecho y el desarrollo económico.

Debemos apoyar al Afganistán en el aumento de la inversión en educación y sanidad, la protección de los derechos básicos de toda la población, incluidos los de las mujeres y los niños, la lucha contra el terrorismo en todas sus formas y el desarrollo de una cooperación amistosa con otros países. En esta ocasión, el Consejo de Seguridad ha modificado las prioridades del mandato de la UNAMA a la luz de la situación cambiante sobre el terreno. Dado que los acontecimientos están ocurriendo demasiado rápido y hay mucha incertidumbre, no es una tarea fácil asegurarse de que el nuevo mandato se adecue a los últimos sucesos y responda a las verdaderas necesidades del pueblo afgano, al tiempo que sea práctico y su aplicación factible.

Como redactor, Noruega entabló una comunicación profunda con los miembros del Consejo y se esforzó sin cesar por lograr el consenso. Deseo aprovechar esta oportunidad para expresar mi especial agradecimiento a la delegación de Noruega. Al mismo tiempo, debemos admitir que todavía tenemos muchas dudas

sobre si las prioridades establecidas en la resolución 2626 (2022) son adecuadas, si las tareas encomendadas son equilibradas en general y si pueden desempeñar la función esperada.

De manera prudente, deberíamos hacer un balance de la labor futura de la UNAMA en el momento oportuno y estar preparados para realizar nuevos ajustes en cualquier momento. Esperamos que la UNAMA utilice plenamente sus recursos existentes y ejecute su mandato de forma ordenada y equilibrada, divida las tareas con otros organismos de las Naciones Unidas y coordine su labor con estos para mejorar su desempeño. Mientras que se respetan siempre la soberanía y el liderazgo del Afganistán, es importante prestar atención a las legítimas preocupaciones del Gobierno provisional afgano y llevar a cabo las distintas tareas sobre la base del entendimiento mutuo y la comunicación activa.

En la actualidad, los terroristas siguen activos en el Afganistán. Por lo tanto, la UNAMA debe mantener la comunicación con el Gobierno provisional afgano y adoptar las medidas necesarias para garantizar la seguridad del personal de las Naciones Unidas.

Durante mucho tiempo, los vecinos del Afganistán y los países de la región han apoyado activamente al Afganistán en su proceso de paz, reconciliación y reconstrucción, y han hecho grandes esfuerzos para promover su desarrollo pacífico. China está haciendo los preparativos necesarios para la tercera reunión de los Ministros de Relaciones Exteriores de los países vecinos del Afganistán y está dispuesta a promover los esfuerzos de los países de la región encaminados a fortalecer la comunicación y la coordinación, a fin de crear un entorno favorable para la estabilidad y la reconstrucción del Afganistán. Hacemos un llamamiento a la comunidad internacional para que siga centrando su atención en el Afganistán y mantenga sus aportaciones, así como para que el pueblo afgano sepa que no ha sido olvidado.

**La Presidenta** (*habla en árabe*): A continuación, formularé una declaración en calidad de representante de los Emiratos Árabes Unidos.

Para comenzar, doy las gracias a Noruega por liderar las consultas. También agradezco a todos los miembros del Consejo de Seguridad sus positivas contribuciones en el transcurso de las consultas.

La aprobación de una nueva resolución por la que se prorroga el mandato de la Misión de Asistencia de las Naciones Unidas en el Afganistán (UNAMA) es un paso

importante que se enmarca en los esfuerzos del Consejo para hacer frente a la situación en el Afganistán. Las tareas encomendadas a la UNAMA reflejan la determinación de la comunidad internacional de responder a las necesidades del pueblo afgano, especialmente de las mujeres y las niñas.

Expresamos nuestra profunda preocupación por el continuo deterioro de la situación humanitaria en el Afganistán, ya que los afganos carecen de liquidez financiera para prestar los servicios necesarios. También nos preocupa la limitación significativa de las libertades y los derechos de las mujeres y las niñas, así como la escalada de la amenaza terrorista.

A la luz de estas realidades, comprendemos la importancia del mandato aprobado, que permite a la Misión seguir desempeñando su papel vital en el Afganistán y hacer frente a varios retos urgentes que forman parte de su mandato. La resolución 2626 (2022) permitirá a la Misión apoyar los esfuerzos necesarios para lograr la estabilidad en el Afganistán y encaminar al país en la senda correcta para lograr un futuro más sostenible.

Acogemos con satisfacción el mantenimiento del papel de la Misión en materia de protección de los derechos de las mujeres y las niñas como un pilar esencial de sus tareas, especialmente porque siguen sufriendo discriminación. A este respecto, subrayamos que es importante que la comunidad internacional prosiga sus esfuerzos para mejorar la situación de las mujeres y las niñas en el Afganistán mediante una coordinación eficaz, regular y sostenible con todas las partes interesadas.

En cuanto a la situación humanitaria, a pesar de los incansables esfuerzos de las Naciones Unidas en meses anteriores, las necesidades humanitarias actuales están aumentando considerablemente. No obstante, confiamos en que el mandato prorrogado permitirá a la Misión seguir desempeñando su función de coordinación de la respuesta humanitaria en colaboración con las partes interesadas presentes en el Afganistán.

También destacamos la importancia del acceso político en el mandato de la UNAMA. Ese acceso permitirá a la Misión entablar un diálogo con los talibanes y transmitir los mensajes de la comunidad internacional sobre la importancia de una gobernanza integral. También reiteramos la importancia del papel que desempeña la Organización de Cooperación Islámica, que es un asociado importante tanto para el Afganistán como para la UNAMA, en particular en los ámbitos cultural, religioso y humanitario.

En conclusión, el mandato prorrogado forma parte de nuestro compromiso de responder a los desafíos en el Afganistán. La comunidad internacional, especialmente el Consejo de Seguridad, debe seguir centrando su atención en la situación en el Afganistán. Los Emiratos Árabes Unidos esperan con interés seguir prestando su apoyo para mejorar la situación de la seguridad y lograr

la estabilidad y la prosperidad en el Afganistán y en la región.

A continuación, vuelvo a asumir las funciones de Presidenta del Consejo de Seguridad.

No hay más oradores inscritos en la lista.

*Se levanta la sesión a las 10.35 horas.*